
ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE DE VAUX 

6-8 boulevard du Père Wresinski, 95540 MERY–SUR-OISE 

Tel : 01 34 48 10 96 
 
 

PROCES VERBAL DU CONSEIL D’ÉCOLE 

du 16 juin 2020 

 
En raison de la situation sanitaire, le nombre de personnes présentes est limité à 10. 

 

 

Présents : 

-Equipe enseignante : la directrice Madame Herviou, Mme Desseix ainsi que MM. Zamolo et Marracq. 

- Parents d’élèves élus FCPE: Mmes Paquet, Clary et  Rault  

- Parent d’élève élu GPE: M. Hélary  

- Mairie : Mme Barthélémi (adjointe enfance et scolaire, référente de l’école de Vaux) et Mme Baudelot (directrice enfance 

et jeunesse)  
 

Le conseil d’école débute vers 18h05. 

 

 

 

I. Bilan année 2019/2020 
 

1. Suivi des élèves pendant le confinement 

 

A compter du 16 mars, l’enseignement à distance s’est mis en place en raison du confinement.  

Cet enseignement a pris plusieurs formes selon les classes : Espaces numériques de travail (Beneylu, 

Edu-cartable, Classroom…), Mails, Classes virtuelles du CNED, Appels téléphoniques pour les enfants 

décrocheurs et pour les enfants qui avaient des difficultés de connexion. 

Mme Herviou indique que la proportion d’élèves décrocheurs était plus faible qu’annoncée au niveau 

national. La qualité de la connexion et les difficultés liées à des problèmes informatiques ont été pour 

certains enfants un obstacle au suivi.  

 

Les représentants des parents adressent des remerciements aux enseignants pour la qualité du suivi 

des élèves lors du confinement. Ils soulèvent toutefois les difficultés rencontrées par certaines familles 

pour l’apport pédagogique mais aussi le nombre d’impressions. Mme Herviou précise donc qu’à partir 

du 14 mai, l’école a proposé que les familles qui le souhaitaient viennent chercher les documents 

imprimés à l’école mais peu se sont déplacées. 

Tout le monde s’accorde aussi sur l’importance d’un enseignement présentiel.  

Mme Desseix présente un projet mené en distanciel avec sa classe de CE2/CM1, une vidéo de 

remerciements à destination des soignants. Il lui est demandé d’en partager le lien pour permettre au 

plus grand nombre de profiter de cette vidéo très bien réalisée. 

 

L’Accueil des enfants de professions prioritaires a été mis en place dès le 16 mars à l’école de Vaux 

pour Méry sur Oise. Cet accueil a permis notamment d’anticiper les difficultés de fonctionnement du 

retour à l’école plus large puisque 6 enseignants de l’école de Vaux ont encadré des groupes dans ce 

cadre. 

 

 



2. Organisation retour en classe à compter du 14 mai  

 

Mme Herviou précise qu’un grand travail a été mené en amont avec les services de la Mairie. Elle 

souligne la qualité de cette collaboration. 

 

Retour en 4 phases : 

40% des enseignants ne sont pas repris le travail en présentiel mais ont continué à assurer le 

distanciel : les 2 enseignantes de CP, celle de CM1 et une de celles qui sont à mi-temps au CM2B. 

Un sondage a été organisé afin de lister les enfants susceptibles de revenir à l’école. 

Le protocole sanitaire a été communiqué aux familles avant le retour en classe. 

 

a) 1ère phase : Le 14 mai (40 élèves) 

- Les enfants de professions prioritaires de toutes les classes et ULIS (tous les jours) 

- Les élèves en difficulté scolaire de toutes les classes (5 refus – 3 acceptés) 

- les volontaires du CE1, CE2, CE2/CM1, CM2A  (2 jours : Lundi et Mardi ou Jeudi et Vendredi) - 

et CM2B (uniquement le Lundi et le Mardi) 

 

Il s’agissait d’une première phase d’observation que les enseignants ont donc souhaitée modeste pour 

s’assurer que l’organisation prévue était efficiente. (Accueil, Circulation, etc…) 

Il a été proposé aux familles qui avaient des problèmes de matériel numérique (ordinateur, 

imprimante) de venir chercher à l’école des photocopies du travail à partir du 11 mai. 

 

b) 2ème phase : Le 2 juin (87 élèves)  environ 55 élèves chaque jour 

- Les prioritaires de toutes les classes et ULIS (tous les jours) 

- Les volontaires suite au sondage de fin de confinement du CE1, CE2, CE2/CM1 et CM2A  

(2 jours : Lundi et Mardi ou Jeudi et Vendredi) et CM2B (uniquement le Lundi et le Mardi) 

- Les CP volontaires pris en charge par l’enseignante E (Uniquement le lundi) 

 

Les enseignants ont décidé d’accueillir au maximum 12 élèves par classe, au regard de la capacité 

d’accueil des salles de classe. Ces effectifs étaient déterminés en lien avec la Mairie selon des capacités 

d’accueil dans le réfectoire (52 places en 2 services). 

 

Mme Herviou a cherché à ce que les CM1 et CP soient accueillis un jour par semaine malgré l’absence 

de leurs enseignantes. Des enseignants extérieurs à l’école sont venus encadrer ces groupes.  

 

Pour pouvoir accueillir davantage d’élèves de CM1 et aussi permettre un accueil hebdomadaire pour 

les parents le souhaitant, certains élèves ont été dirigés vers les 2S2C,(voir phase 3) 

 

c) 3ème phase : Le 15 juin (107 élèves)  environ 75 enfants chaque jour 

- Les prioritaires de toutes les classes et ULIS (tous les jours) 

- les volontaires du CE1, CE2, CE2/CM1 et CM2A (suite au sondage de fin de confinement) 

- les CP volontaires pris en charge par l’enseignante E le lundi 

- les CM1 volontaires le jeudi 

 

Le dispositif 2S2C (Sport, Santé, Culture, Civisme) a été mis en place par la Mairie à partir de la 

semaine du 8 juin avec des personnels du pôle culture et de la petite enfance et les animateurs. 

L’accueil se déroule à la Luciole autour de projets sportifs et culturels. Ce dispositif a permis aux 



familles qui en avaient besoin de renforcer l’accueil de leurs enfants : 2 jours par semaine à l’école et 1 

jour ou 2 à La Luciole. 

 

d) 4ème phase : Le 22 juin 

- Tous les enseignants seront à l’école 

- Tous les enfants pourront être accueillis 

- Un nouveau protocole sanitaire allégé sera mis en œuvre. Il n’est pas connu à ce jour. 

L’organisation de la pause méridienne reste à finaliser. La cantine pourrait accueillir environ 72 élèves 

en  deux services contre 170 repas environ servis habituellement. Il pourrait donc être demandé aux 

parents qui le peuvent de faire manger leurs enfants à la maison. Les représentants de parents feront 

circuler cette information.  

 

 

3. Stages de réussite dans le cadre des vacances apprenantes 

 

Les élèves du CP au CM2 qui présentent des lacunes importantes en français et/ou en mathématiques 

pourront participer à un stage de réussite. Les enseignants feront la proposition aux parents des enfants 

concernés.  

Du CP au CM1, ce stage aura lieu le matin du 6 au 10 juillet. Il pourrait être prolongé par des activités 2S2C 

l’après-midi. Cela est encore à l’étude par la Municipalité. 

Le stage de réussite à destination des CM2 aura lieu du 24 au 28 août 2020 au collège. 

 

Ces stages seront organisés sur une durée de 15 heures, à raison de 3 heures par jour le matin et regrouperont 

6 à 10 élèves. Ils seront assurés par des enseignants, gratuits pour les familles, entièrement financés par 

l’Education Nationale.  

 

Ces stages de réussite seront centrés sur : 

- Au CP, la poursuite de l’apprentissage de la lecture et du calcul ; 

- Du CE1 au CM2, la résolution des problèmes et la compréhension des textes longs. 

 

 

4. Bilan coopérative scolaire 

 

Sur le compte OCCE, il y a  9 349,05 € à ce jour. 

Mme Herviou présente les comptes et indique qu’ils sont toujours consultables au bureau. 

Les remboursements des acomptes des classes transplantées sont encore attendus : le transport 

(450€), le séjour classe transplantée CE2/CM1 et CM2 A (3 748.50 €) ainsi que le séjour classe 

transplantée CM2B (3 000€)  Montant total : 7 198.50 €. 

Pour ce qui est de l’acompte pour la sortie au parc Sherwood (315.35 €), l’école conserve un avoir 

valable 18 mois. Un remboursement pourra être effectué au-delà des 18 mois. 

Les montants versés par les familles pour les classes transplantées ont été remboursés par l’école fin 

mai. 

Une photo de groupe sera offerte à chaque enfant quittant l’école : ceux qui déménagent  et ceux qui 

passent en 6ème  

 

 

 



 

 

II. Rentrée 2020 
 

1. Effectifs, structures envisagées 

 

A ce jour, 174 élèves et  11 élèves du dispositif ULIS  sont prévus.  Cela implique la fermeture de la 8ème 

classe. En effet, le seuil pour éviter de fermer est de 189 élèves hors ULIS ! 

Il semblerait que l’école reste sous surveillance fermeture. Les parents d’élèves et les services de la 

Mairie s’informeront dans la semaine sur les maisons vendues et donc l’arrivée éventuelle de 

nouveaux élèves. Les représentants de parents regrettent toujours que les enfants d’ULIS ne comptent 

pas dans les effectifs pour l’ouverture.  

 

Il y aura donc probablement, 7 classes aux effectifs chargés. 

Effectifs prévus à ce jour :  

- CP : 37 + 2 ULIS 

- CE1 : 38 

- CE2 : 30 + 2 ULIS 

- CM1 : 38 + 3 ULIS 

- CM2 : 31 + 4 ULIS 

 

Structure prévue à ce jour. Elle est encore en cours de finalisation :  

- CP : 25 + 2 ULIS 

- CP/CE1 : 12 + 12 

- CE1 : 26 

- CE2 : 30 + 2 ULIS 

- CM1 : 24 + 3 ULIS 

- CM1/CM2 : 14 + 8 + 2 ULIS 

- CM2 : 23 + 2 ULIS 

 

Un nouvel enseignant est nommé sur l’école, M. Prioult, venant de l’école de Monmousseau. L’équipe 

attend encore la nomination d’un autre enseignant. 

 

Etant donnée la situation, les listes de classes ne seront communiquées qu’à la rentrée. 

 

 

2. Organisation de la rentrée 

 

Dans le cadre de la prise en compte de la période de confinement et du retour éventuel à l’école à 

compter du 14 mai pour certains élèves, la première période (septembre/octobre) sera consacrée à un 

bilan des connaissances puis à la consolidation des apprentissages. 

 

Pour le LSU (Livret scolaire), les enseignants ont fait le choix de lister les compétences du 2nd semestre 

et de positionner tous les élèves dans « partiellement atteint ». En effet, ces compétences travaillées 

pendant le confinement ou le retour à l’école n’ont pas pu être évaluées dans des conditions normales. 

 



Mme Herviou a organisé des rendez-vous téléphoniques pour les parents des futurs CP. Les classes 

seront constituées en concertation avec les enseignants de Grande Section. Mme Herviou essaiera 

d’organiser une réunion avant la rentrée pour que les élèves et les parents puissent découvrir l’école. 

 

3. Fournitures scolaires 

 

Le conseil d’école valide les listes de fournitures proposées par les enseignants. 

Les parents pourront effectuer leurs achats sur Scoléo s’ils le souhaitent. 

 

4. Equipement informatique  

 

Mme Herviou interroge les représentants de la Mairie pour connaître la date d’installation de la fibre 

car la qualité de la connexion internet a montré ses limites dans la période. 

 

Mme Barthélémi précise que deux écoles de Méry ont effectivement des difficultés de connexion et 

d’installation de la fibre dont l’école de Vaux. L’arrivée de la vidéo protection devrait permettre de 

répondre à ce besoin. Son installation était prévue fin d’été mais il est possible que les plannings soient 

décalés à la suite du confinement. 

 

Mme Herviou  tient à remercier la commune pour l’accompagnement dans l’organisation et la 

fourniture de matériel lors du retour des enfants à l’école. Elle salue également l’action des parents, 

leur investissement  en tant qu’enseignants à la maison pendant le confinement, rappelant que la tâche 

n’a pas été simple mais aussi l’accompagnement mis en place par les enseignants pendant cette  

période inédite. 

Les représentants des parents apportent également leurs remerciements à l’équipe enseignante et la 

municipalité.  

 

Mme Barthélémi informe les membres du Conseil d’école, qu’elle est désormais à la fois référente et 

adjointe en charge de l’éducation à la mairie de Méry/Oise. 

 

Mme Baudelot précise que les rendez-vous d’inscription scolaire sont de nouveaux possibles en 

mairie. 

 

Mme Herviou demande aux parents d’élèves de remercier leurs colistiers absents pour leur 

investissement au sein du Conseil d’école au cours de cette année et des années précédentes. 

 

 

La séance est levée vers 20h15. 

 

La Présidente : La Directrice Mme Herviou 

 

 

 

 

La secrétaire Parents FCPE : Mme Paquet                        Le secrétaire enseignant : M. Marracq   

 

 



 

 


